

El valor más importante para México:

la educación

Graduación de la Generación 2017 de diversos planteles educativos navales



“Al fortalecer la educación, estamos fortaleciendo a México... Hoy está en marcha un nuevo modelo educativo que ha venido a transformar la enseñanza en todos los niveles... Además de una mejor educación, los mexicanos anhelan más oportunidades de trabajo y de superación”.

Presidente de los Estados Unidos Mexicanos.

P

ara cumplir con la Meta Nacional "México con Educación de Calidad", que se estipula en el Plan Nacional de Desarrollo 2013-2018, la **Secretaría de Marina-Armada de México** ha fortalecido el Plan General de Educación Naval, renovando el proceso de enseñanza-aprendizaje, el cual es coordinado por la Universidad Naval, cuya misión es: "Adiestrar, capacitar y formar al personal de esta Institución Armada, así como fomentar la innovación, investigación académica, científica y tecnológica, culturas física, de salud y náutica, con el propósito de lograr una educación naval integral y de calidad".

REDACCIÓN:

TTE. DE NAV. SAIN. L. CCIAS. COM.
ELIZABETH BARILLAS CAMACHO

TTE. DE FRAG. SAIN. L. CCIAS. COM.
PATRICIA M. VICICONTY ZAMORA

MRO. SAIN. OFTA.
ROSA PATRICIA ESCANDÓN PÉREZ

MARÍA FERNANDA DÍAZ CARRASCO*

DISEÑO:

GUILLERMO VILLALPANDO MARTTELO

FOTOGRAFÍA:

JOEL SOSA BENITO

TTE. DE CORB. SAIN. FOT.
JOAQUÍN MIRANDA FLORES

3ER. MTRE. SAIN. OFTA.
SERGIO I. DOMÍNGUEZ TREJO

CABO SAIN. FOT.
MARIA ELIET REYES INDILI



Los Cadetes de la Heroica Escuela Naval Militar, reciben una formación académica sólida y de vanguardia.

169

Guardiamarinas

Mujeres Guardiamarinas de la generación 2017, se gradúan con honor, valor, compromiso y amor a la patria.

En ese orden de ideas, el éxito logrado durante el ciclo escolar recién finalizado se define por:

169 Guardiamarinas graduados de la Heroica Escuela Naval Militar

El 28 de julio, se llevó a cabo la ceremonia de graduación de 169 Guardiamarinas, entre ellos 27 mujeres, pertenecientes a la Generación 2012-2017, de las Ingenierías en Sistemas Navales (Cuerpo General), Hidrografía (Infantería de Marina), Electrónica y Comunicaciones Navales, Mecánica Naval, Aeronaval (Pilotos Navales), y de la Licenciatura en Logística, impartidas en la Heroica Escuela Naval Militar (HESNAV), ubicada en Antón Lizardo Veracruz, Veracruz.

Dicha ceremonia fue presidida por el Licenciado Enrique Peña Nieto, Presidente de los Estados Unidos Mexicanos y Comandante Supremo de las Fuerzas Armadas, en compañía de los Secretarios de Marina y de la Defensa Nacional, Almirante Vidal Francisco Soberón Sanz y General

Salvador Cienfuegos Zepeda, respectivamente, y por el Licenciado Miguel Ángel Yunes Linares, Gobernador del estado de Veracruz, entre otras autoridades.

El evento dio inicio con los honores plenos al Comandante Supremo de las Fuerzas Armadas, quien pasó Lista de Honor a los Héroes Navales y militares que han ofrendado su vida al servicio de la Patria. En seguida se efectuó un toque de silencio y una salva de honor en su memoria, asimismo, con gallardía y marcialidad, se realizó el relevo de escolta.

Acto seguido, de manos del Presidente de los Estados Unidos Mexicanos, así como de los integrantes del presidium, se ejecutó la entrega de sables, a las y los Cadetes egresados, mismos que simbolizan el Don de Mando para los futuros Oficiales de la **Armada de México**.

El Licenciado Enrique Peña Nieto, al hacer uso de la palabra, dijo sentirse orgulloso de los hoy graduados, en especial de las 27 mujeres que forman parte de tal generación: "Esto es una



El Secretario de Marina manifestó que:
 “En las Fuerzas Armadas Mexicanas, tenemos claro
 que la juventud, representa nuestro capital
 más valioso como nación”.

muestra tangible de que continuamos avanzando hacia una mayor equidad de género en el servicio público”. También felicitó a los padres y familiares, quienes fueron un factor importante en este logro profesional.

Del mismo modo, invitó a los Cadetes egresados a honrar la nobleza de la Institución y enaltecer el orgullo marinerero, así como a mantener siempre presente las arduas jornadas de trabajo en la educación sólida, integral y vanguardista que han recibido: “Deberán utilizar las destrezas aprendidas y las habilidades desarrolladas, para ponerlas al servicio de la Patria, de las Instituciones del país y de todas y todos los mexicanos”.

Al hablar de educación, refirió que “hoy está en marcha un nuevo modelo educativo, que ha venido a transformar la enseñanza en todos los niveles. Su objetivo principal es dotar de mejores herramientas a las nuevas generaciones, para que estén mejor preparadas y puedan desarrollar todo su potencial. Como lo he dicho antes, al fortalecer la educación, estamos fortaleciendo a México. Además de una mejor educación, los mexicanos anhelan más oportunidades de trabajo y de superación”.

Como Presidente de México y Comandante Supremo de nuestras Fuerzas Armadas, dijo sentirse orgulloso de los marinos, soldados y pilotos del país: “Hoy resalto su gran labor, valentía y lealtad institucional. El pueblo de México les reconoce su invaluable servicio a la Patria y su amor por nuestra nación. Sus logros nos enaltecen y son, también, parte del México más justo, próspero y exitoso, que juntos estamos construyendo”. Asimismo, exhortó a los nuevos Oficiales a cumplir sus tareas con honor, deber, lealtad y patriotismo, y a seguir engrandeciendo a la Marina Armada y, con ello a todo México.

Posteriormente, el Secretario de Marina señaló que la educación impulsada en el actual gobierno se establece como la herramienta más valiosa para que la juventud mexicana pueda abrirse camino a lo largo de su vida, y con ello triunfar. “En las Fuerzas Armadas Mexicanas, tenemos claro que la juventud representa nuestro capital más valioso como nación, por ello dirigimos nuestro mayor esfuerzo a la formación de jóvenes con vocación de servicio, a través de nuestros planteles educativos”.

Al dirigirse a los Guardiamarinas egresados, subrayó: “Recuerden que como futuros líderes navales deben estar listos para salvaguardar la soberanía nacional; proteger la vida humana en

la mar y el ambiente marino; vigilar las costas, mares y puertos nacionales; apoyar a la población en zonas de desastre y ayuda humanitaria, así como coadyuvar en la seguridad interior del país, y ante todo, procurar el bienestar y la integridad de nuestros conciudadanos”.

Agregó que “son 169 Guardiamarinas que hoy cuentan con habilidades y conocimientos integrales de excelencia, resultado de tres factores primordiales: primero: la creación de la **Universidad Naval** de la **Secretaría de Marina**, misma que conjuntó los diversos esfuerzos que venía realizando nuestra Institución en materia educativa; segundo: la implementación, en esta Alma Mater, de un nuevo modelo educativo basado en competencias y; tercero: la construcción de infraestructura moderna y la implementación de tecnologías de vanguardia”.

Por su parte, en representación de la generación 2017, el Guardiamarina C.G. Leonel Vergara Gutiérrez, expresó que “ser Oficial de la Armada de México representa una gran responsabilidad y un honor aún más grande; significa darlo todo, hasta la vida misma, si ello fuera necesario, por defender nuestra Bandera, a nuestras Instituciones y a nuestro pueblo; significa cumplir con acendrado espíritu de servicio la misión encomendada”. También agradeció al Comandante Supremo de las Fuerzas Armadas, al Secretario de Marina (padrino de la generación 2017), los directivos y el personal docente del heroico plantel, así como a sus familiares y amigos, el apoyo prestado.

Para finalizar, el Licenciado Enrique Peña Nieto, tomó el exhorto-compromiso de los Guardiamarinas:

Presidente:

-¿Se comprometen a aplicar los conocimientos adquiridos en este Heroico Plantel Naval, actuando conforme los valores de honor, deber, lealtad y patriotismo, en beneficio de sus compatriotas?

Guardiamarinas:

-¡Sí, señor Presidente, honraremos este compromiso!

Cabe mencionar que el propósito de la **Heroica Escuela Naval Militar** es dotar a la **Secretaría de Marina-Armada de México** de Oficiales líderes navales, con valores y competencias que aseguren un desempeño íntegro y competitivo tanto en el ámbito nacional como en el internacional.



El Guardiamarina C.G. Leonel Vergara Gutiérrez, como portavoz de sus compañeros dijo sentirse honrado y orgulloso de convertirse en Oficial de la Armada de México.

3 Oficiales

Tres Oficiales del Cuerpo General de la Heroica Escuela Naval Militar egresan de la Academia de la Guardia Costera de los Estados Unidos de América

El 18 de mayo de 2017, los Tenientes de Corbeta Cuerpo General (Ingeniería en Sistemas Navales) Ruth Angélica Tress Salvatori, Ninive Sherline Pineda Carranza y Luis Fernando Marban Terrazas, egresaron de la carrera de Ingeniería y Arquitectura Naval, misma que cursaron en la Academia de la Guardia Costera (USCGA) de los Estados Unidos de América, las dos primeras con altos honores y él, con honores.

Por una invitación que realizó esta Institución académica a la **Universidad Naval** para Cadetes de la **Heroica Escuela Naval Militar**, este personal concursó por una plaza como becario en la carrera de Ingeniería Marina y Arquitectura Naval, que consistió en exámenes académico, deportivo, militar e inglés, por lo que fueron becarios desde el 23 de junio de 2013 (al término de su segundo año en la **Heroica Escuela Naval Militar**).

La carrera en la Academia de la Guardia Costera tuvo una duración de cuatro años. Refieren los Tenientes: "La rutina era levantarse temprano, asistir a formación en la mañana, desayuno, clases, formación en la tarde, clases nuevamente, actividades deportivas y después estudio obligatorio; no sólo nos proporcionaron los conocimientos de la carrera de Ingeniería Marina y Arquitectura Naval, además fuimos preparados para ser Oficiales".



Tres Cadetes de la Heroica Escuela Naval Militar egresaron como Oficiales de la Academia de la Guardia Costera de los Estados Unidos de América.

Los primeros dos años cursaron tronco común con Ingeniería Mecánica, Ingeniería Civil e Ingeniería Electrónica. El plan de estudios de la carrera de Ingeniería Marina y Arquitectura Naval incluyó cursos de química, física, cálculo, diseño y construcción de buques, ingeniería y tecnología, además, de estudios en áreas como literatura, composición y ética. Asimismo, adquirieron una sólida formación en el campo, ya que fueron instruidos en la mar, realizando un considerable número de horas de navegación a bordo de distintas embarcaciones: "Contamos con conocimientos de navegación, cinemática, navegación astronómica, costera, e hicimos cualquier cantidad de prácticas en el simulador, prácticas de hombre al agua, de zarpe, de atraques y de zafarranchos", comenta la Teniente Ruth Salvatori.

Asimismo, señala la Teniente Pineda Carranza: "Recibimos formación en habilidades de liderazgo y de gestión que incorporan la formación de observación y aplicación práctica de los hábitos de desarrollo personal".

Al concluir su preparación académica presentaron su proyecto de tesis: "Éramos cuatro equipos, conformados por cuatro personas; nosotros tres estuvimos en equipos diferentes", señala el Teniente Marban Terrazas. "Mi proyecto



Entrenamiento en unidades de superficie.

tuvo enfoque de buque comercial, fue el diseño de una plataforma con piernas a los costados; esta se eleva a la superficie para operar con una grúa de alta capacidad y, con ella, mover las turbinas de viento”.

La Teniente Tress Salvatori, participó en el proyecto de diseño de un buque militar: “la Coast Guard estaba buscando renovar una de sus embarcaciones, que consiste en un barco que impulsa una panga que sirve para construcción de muelles y de ayudas a la navegación; utilizada principalmente en ríos y cerca de la costa”.

La Teniente Pineda Carranza presentó un diseño de buque comercial. “Mi proyecto consistió en una plataforma petrolera para la instalación y mantenimiento de turbinas de aire en la mar”.

Es de destacar que las Tenientes Ruth Salvatori y Ninive Pineda pertenecen a la tercer generación de Cadetes femeninas de la **Heroica Escuela Naval Militar**, quienes refieren que fue una gran responsabilidad representar a las mujeres en el área de mando, y aunque la experiencia fue ardua, su actuar académico fue afortunado.

En cuanto a conocimientos, los tres egresados de la Academia de la Guardia Costera manifiestan

que las habilidades que obtuvieron, los hace contar con una perspectiva enriquecedora de cómo funciona el sistema militar en otro país. “El que la Institución nos provea de estos espacios generará a futuro que nuestra Armada sea punta de lanza como institución, para seguir brindando un buen servicio a la ciudadanía,” señalan.

Después de estudiar en la Academia de la Guardia Costera, los Tenientes indicaron lo siguiente.

“Estudiar en otro país fue un gran honor y una gran responsabilidad; me hizo apreciar más a mi país y entender que por ser parte de la **Armada de México** tengo un gran compromiso con mi Institución y en el servicio a la ciudadanía”. Teniente Ruth Angélica Tress Salvatori.

“Estudiar cuatro años en el extranjero me hizo abrir los ojos; estoy determinado a aplicar lo que aprendí y contribuir lo que más se pueda al servicio de mis compatriotas”. Luis Fernando Marban Terrazas.

“Estudiar en la Coast Guard me hizo darme cuenta lo importante que es la diversidad en el servicio; estoy muy orgullosa de haber sido instruida en esa institución como personal de la **Armada de México** y servir en mi nación”. Ninive Sherline Pineda Carranza

Actualmente estos tres Oficiales han sido incorporados a las dotaciones de buques de la **Armada de México**.



Personal de la Secretaría de Marina y de la Academia de la Guardia Costera.

Graduación de 359 alumnos colegiados del Centro de Estudios Superiores Navales

El 9 de julio se realizó en el patio de honor del edificio sede de la **Secretaría de Marina**, la ceremonia de graduación de 359 alumnos colegiados del **Centro de Estudios Superiores Navales (CESNAV)**, quienes egresaron con conocimientos de alto nivel, más competitivos y con mejor capacidad de liderazgo, lo que les permitirá desempeñarse eficazmente en el nivel estratégico y operacional, para tomar decisiones en beneficio de México.

Durante la ceremonia, el Almirante Vidal Francisco Soberón Sanz, Secretario de Marina y Alto Mando de la Armada de México; el General Salvador Cienfuegos Zepeda, Secretario de la

Defensa Nacional; y el Maestro Aurelio Nuño Mayer, Secretario de Educación Pública, acompañados de distinguidas autoridades, realizaron la entrega de diplomas y placas distintivas de las Maestrías en Seguridad Nacional, Administración Naval y Ciencia Política, así como de las Especialidades de Mando Naval, Geopolítica, Derecho del Mar y Marítimo, Comunicaciones, Electrónica y Sistemas de Armas, así como de reconocimientos y obsequios a los alumnos que, por su esfuerzo y dedicación, obtuvieron el primero, segundo y tercer lugar de cada uno de los cursos que concluyeron.

Asimismo, fueron entregadas Condecoraciones al Mérito Docente Naval Primera Clase, a cuatro Doctores que imparten cátedra en el **CESNAV**, por desempeñarse con distinción y eficiencia durante sus trayectorias, contribuyendo a la calidad académica en la preparación del personal discente de ese plantel educativo.



Personal que obtuvo primeros lugares de aprovechamiento, egresado del Centro de Estudios Superiores Navales.



Personal de la Armada de México, de la Administración Pública y de países invitados, que egresaron de doctorados, especialidades y maestrías del CESNAV.

Al hacer uso de la palabra, dirigiéndose al grupo de egresados, el Almirante Secretario de Marina, dijo: "Quiero enfatizar la graduación de la primera y segunda generaciones de la especialidad en Derecho del Mar y Marítimo; profesionales que proporcionarán asesoría jurídica a los Mandos Navales en funciones de Guardia Costera, para interactuar de manera eficiente con la nueva Autoridad Marítima Nacional".

De igual forma, agregó que en lo que va del año, el **CESNAV** ha graduado a tres generaciones en el nuevo Diplomado en Autoridad Marítima Nacional y Capitanías de Puerto; personal que contribuirá al mejor desempeño de las Capitanías de Puerto recientemente transferidas a la **Secretaría de Marina**, y anunció que en el próximo ciclo escolar, se impartirá, por primera vez, el Doctorado en Administración Marítima y Portuaria.

El Almirante Secretario reconoció "que la educación es la base del progreso social, es el primer peldaño hacia la construcción de una

mejor nación, por ello, cada día las Fuerzas Armadas Mexicanas se transforman, lo hacen con el ímpetu de responder a la confianza brindada por todos y cada uno de los mexicanos".

En representación del personal graduado, el Capitán de Navío C.G. DEM. Rafael Eduardo García Urbina, agradeció a la Universidad Naval, la cual "ha sabido dirigir exitosamente los estudios de posgrado de la Institución, por favorecer nuestro aprendizaje con bibliografía actualizada, ponentes expertos y con las herramientas tecnológicas de vanguardia". Agregó que: "como egresados de las diversas maestrías y especialidades del Centro de Estudios Superiores Navales, hemos reafirmado nuestro compromiso inquebrantable de servir a México".

Además de personal perteneciente a la Secretaría de la Defensa Nacional y a otras dependencias del Gobierno de la República, en este ciclo lectivo participó personal de las Armadas de Belice, Colombia, Corea del Sur, Guatemala y Nicaragua.

42 Primeros Maestros

Graduación de 42 Primeros Maestros del Servicio de Sanidad Naval Interno de Pregrado, de la Escuela Médico Naval



En la ceremonia de graduación de la Escuela Médico Naval se efectuó el cambio de escolta.

El 9 de agosto, 42 médicos navales, entre ellos 14 mujeres, que concluyeron satisfactoriamente su formación académica en la *Escuela Médico Naval*, recibieron armas y sables, símbolo del Mando, la valentía y la convicción del servicio de Oficiales de la **Armada de México**, de manos del Almirante Vidal Francisco Soberón Sanz, acompañado del General Salvador Cienfuegos Zepeda, Secretario de la Defensa Nacional y del Licenciado Héctor Slim Seade, Director General de Teléfonos de México y padrino de la generación 2017, entre otras autoridades.

En ceremonia efectuada en el patio de honor del edificio sede de la Institución, el Almirante Soberón Sanz indicó a los médicos navales que: “Deberán tener presente que todas las acciones que realicen como médicos, para prevenir, recuperar y mantener la salud de sus pacientes, requerirán siempre de un gran sentido humano”.



Los médicos navales tienen como misión atender la salud del personal naval y sus derechohabientes, así como de la población cuando se activa el Plan MARINA.

Señaló que este grupo de egresados, tendrá la oportunidad de participar activamente en la investigación en el ámbito de la medicina; atender la salud del personal naval y sus derechohabientes; contribuir al salvamento de la vida humana en operaciones tácticas; y brindar apoyo a la población en zonas de desastre y ayuda humanitaria.

Asimismo, el Secretario de Marina sostuvo que los egresados de la **Escuela Médico Naval** tienen el respaldo formativo de su Alma Mater, misma que actualmente es cofundadora de la Sociedad Mexicana de Medicina del Espacio y Microgravedad; cuentan con una formación en Medicina Hiperbárica y Subacuática, Medicina Aeroespacial, y la inclusión de la asignatura en derechos humanos.

De igual forma, el Almirante Soberón Sanz aludió que durante esta administración se está construyendo el Centro Naval en Ciencias de la Salud, el cual incluye la nueva **Escuela Médico Naval**, la **Escuela de Posgrado en Sanidad** y la **Escuela de Enfermería Naval**.

En representación de sus compañeros, el Primer Maestre del SSN. Interno de Pregrado Daniel Díaz González, agradeció al Secretario de Marina el apoyo y la confianza depositados en ellos: "Habremos de retribuir con éxitos profesionales y preparación constante, para mantener en alto el prestigio de nuestra Institución". También subrayó que "estamos listos para formar parte de la fuerza que transforma a nuestra nación. Hoy y siempre, estamos dispuestos a dar lo mejor de nosotros mismos, guiados en todo momento por el legado de nuestra Alma Mater".

Es así como en la **Escuela Médico Naval** se forman Oficiales, con conocimientos sólidos en el campo de la prevención y atención de la salud del personal naval y sus derechohabientes, y los prepara para proporcionar servicios médicos de alta calidad en el diagnóstico y tratamiento oportuno de las enfermedades; su actuación clínica se basa en la equidad, ética y el humanismo para enfrentar los compromisos que consideran a la vida como valor supremo.



El Almirante Soberón Sanz junto con integrantes del presidium, entregan sable de Mando a personal egresado de la Escuela Médico Naval.

85 Elementos

Egresan 85 elementos del Centro de Formación y Capacitación de la Armada de México

El 2 de agosto, en ceremonia encabezada por el Almirante C.G. DEM. José Luis Vergara Ibarra, Oficial Mayor de Marina, acompañado por distinguidas autoridades navales, militares y civiles, efectuada en el **Centro de Formación y Capacitación de la Armada de México (CEFCAM)**, ubicado en Antón Lizardo, Veracruz, se graduaron 85 Cadetes y Alumnos que concluyeron las carreras de Enfermería Naval, Intendencia Naval y Electrónica Naval, entre ellos 24 mujeres, quienes se integrarán a las diversas necesidades operativas de la **Armada de México**.

El Almirante José Luis Vergara hizo llegar a los egresados el mensaje del Almirante Vidal Francisco Soberón Sanz, Secretario de Marina y Alto Mando de la Armada de México, en el que manifestó su congratulación ante el éxito alcanzado por los graduados. "En su conjunto, nuestros egresados fortalecerán la labor de la **Secretaría de Marina-Armada de México**, tanto en el área administrativa como a nivel táctico y operativo, y en el cuidado de la salud, además de colaborar en acciones de apoyo a la población civil en zonas de desastre y ayuda humanitaria".

"A la Secretaría de Marina le causa una gran satisfacción saber e informar que contamos con una nueva generación de profesionales navales, con una absoluta convicción de servicio y un alto sentido del deber; profesionales navales con conocimientos teóricos y prácticos del más alto nivel", agregó.



El Almirante José Luis Vergara Ibarra, Oficial Mayor de Marina, fue el portavoz del mensaje a los egresados del CEFCAM.

El Almirante Vergara Ibarra, instó a los jóvenes egresados a "que sea su buen desempeño la mejor respuesta a la confianza que ha depositado en ustedes nuestra Institución, pero sobre todo, la de nuestros conciudadanos".

En su intervención, el Director de la Escuela de Electrónica Naval, Capitán de Fragata C.G. Adrián Enrique Hernández, resaltó que "la **Armada de México** ha encontrado en la educación naval la base sobre la que se forma la Institución, bajo los más altos estándares educativos, además de

inculcarles la doctrina naval y los más excelsos valores de honor, deber, lealtad y patriotismo, así como las competencias de liderazgo, responsabilidad, integridad, trabajo en equipo y amor a la Patria... este personal que hoy egresa, se encuentra preparado para desempeñar con éxito la alta responsabilidad que la Institución demanda”.

En representación de su generación, el Segundo Maestre SAIN. E. P. Intendencia, Irving Enrique Hernández Ramírez, aseguró: “Estamos listos para seguir navegando, continuando el viaje, enfilando la proa siempre hacia el futuro y dando siempre el máximo esfuerzo para surcar los mares que avante encontraremos; pondremos siempre en alto el prestigio de la Institución, colaborando con las metas, estrategias y líneas de acción para la seguridad del pueblo mexicano”.



Se distinguió con la medalla de Perú a la Primer Maestre Servicio de Sanidad Naval, pasante de enfermería, Ana Margarita Salinas Rojas.



Personal de Enfermería Naval, Intendencia Naval y Electrónica Naval, se gradúan del Centro de Formación y Capacitación de la Armada de México.

En el caso de los 31 egresados, pasantes de la Licenciatura en Enfermería Naval, se integrarán a los diversos establecimientos de salud de la Institución y participarán en el cuidado de la salud del personal naval y sus derechohabientes; los 31 técnicos profesionales del servicio de electrónica, serán los encargados de mantener la funcionalidad de los sistemas y equipos de la Armada; mientras que nuestros 23 intendentes, administrarán los recursos humanos, materiales y financieros de las unidades y establecimientos navales.

103 discentes

Egresan 103 discentes de los Cursos de Capacitación de la Escuela de Mecánica de Aviación Naval



Discentes egresados de los cursos básico y preliminar, recibiendo alas de Aeronáutica Naval.

La mañana del pasado 25 julio, la explanada de la **Base Aeronaval de Veracruz** fue testigo del entusiasmo de 103 elementos de la **Armada de México** que concluyeron, tras un año de empeño y dedicación, sus cursos de Mecánica de Aviación (83 elementos), Electrónica Aeronaval (15 elementos) y Armamento Aeronaval (5 elementos), en la **Escuela de Mecánica de Aviación Naval**, ubicada en el Polígono Naval de Las Bajadas, Veracruz.

El evento fue presidido, en representación del Alto Mando de la Armada de México, por el Almirante C.G. DEM. Fernando Arturo Castañón Zamacona, Comandante de la Primera Región Naval, quien estuvo acompañado del General de División Juan Manuel Rico Gámez, Comandante de la Sexta Región Militar; y el Vicealmirante AN. PA. José María García Macedo, Coordinador General de Aeronáutica Naval, así como de diversas autoridades civiles y navales.



Contingente integrado por personal de la Escuela Mecánica de Aviación Naval y Sexta Región Militar, reforzando los lazos de hermandad que unen ambas Fuerzas Armadas.

Como parte del protocolo del evento, los integrantes del presídium impusieron alas de Aeronáutica Naval, a 11 discentes, en representación de sus compañeros, quienes culminaron los cursos básicos y preliminares impartidos en el plantel educativo y que pasan a formar parte del personal que integrará las tripulaciones de vuelo, con el firme compromiso de emplear los conocimientos adquiridos, para el cumplimiento de las misiones asignadas.

El discurso oficial de la ceremonia estuvo a cargo del Capitán de Navío AN. PA. DEM. Salvador Naranjo Armendariz, Director de la Escuela de Mecánica de Aviación Naval, quien destacó: “Tenemos claro que, solo con el adecuado adiestramiento del personal de aeronáutica naval y con el apropiado empleo táctico de las aeronaves, es posible elevar nuestra capacidad de respuesta operativa en apoyo a las unidades de superficie y terrestres, para la ejecución de las tareas asignadas en el cumplimiento de sus funciones”.

Durante su intervención, el Cabo SIA. E. MEC. AV. Joaquín Humberto Castillo Delgado, en representación de sus compañeros egresados, señaló que “con la culminación favorable de nuestros cursos, formamos parte de este distinguido Cuerpo de Aeronáutica Naval, satisfechos de alcanzar las metas personales y de

ver consolidados todos nuestros esfuerzos, ya que ningún marino se hizo fuerte con buena mar y ningún caballero del aire forja su carácter volando en condiciones óptimas y sin turbulencia”. Asimismo, agradeció el apoyo recibido de sus familias y de todo el personal que contribuyó durante su capacitación.

Posteriormente, el personal discente egresado realizó una presentación en idioma inglés, para exponer una síntesis de los conocimientos adquiridos a través de los diversos módulos de Capacitación Básica en Mecánica de Aviación, Básica en Electrónica Aeronaval y Preliminar de Armamento Aeronaval. De esta manera se pudo constatar el nivel de dominio alcanzado en la lengua inglesa, de manera paralela al de sus conocimientos en el ámbito aeronáutico, demostrando con gran orgullo los logros obtenidos durante el proceso de su capacitación en un plantel educativo de la **Armada de México**.

Previo a finalizar el evento y como muestra de la gallardía y disciplina, el personal naval desfiló ante los integrantes del presídium, entonando el himno “Águilas de la Armada”. Al concluir realizaron los exhortos de la **Secretaría de Marina**, de la **Armada de México** y de la **Escuela de Mecánica de Aviación Naval**.



Personal discente egresado durante la demostración de lo aprendido en los cursos.

50 alumnos

Se gradúan 50 alumnos de la Escuela de Maquinaria Naval



Personal de la Escuela de Maquinaria recibe diploma.

En el campo de honor de la **Escuela de Maquinaria Naval (ESMAQNAV)**, en el Puerto de Lázaro Cárdenas, Michoacán, el pasado 21 de julio se llevó a cabo la ceremonia de graduación de 15 alumnos de las carreras de técnico en: Combustión Interna y Externa y, Electricidad y Refrigeración; así como 35 cursantes de capacitación en máquinas generación Alfa-17, quienes con inteligencia, profesionalismo y honestidad pondrán en práctica sus conocimientos para satisfacer los requerimientos del mantenimiento y conservación de la maquinaria de las unidades de superficie de la **Armada de México**.

La ceremonia fue presidida, en representación del Alto Mando de la Armada de México, por el Vicealmirante C.G. DEM. Francisco Pérez Rico, Comandante de la Décima Zona Naval, acompañado por el Licenciado Sergio Mesinos Morales, Consejero Jurídico del Ejecutivo del Estado de Michoacán, y por los Contralmirantes C.G. DEM. Antonio Vargas Aguirre, Capitán Regional del Puerto de Lázaro Cárdenas; Carlos Rodrigo Lozano Lucido, Asesor de la Administración Portuaria (APILAC); Fernando Cárdenas Barragán,



El Capitán de Fragata C.G. DEM. Carlos Eduardo Uscanga Vera, Director de la Escuela de Maquinaria Naval, señaló la importancia de la educación naval.



Alumnos de la Escuela de Maquinaria Naval desfila ante el presidium.

Subjefe Operativo del Estado Mayor General de la Armada; y el Capitán de Fragata C.G. DEM. Carlos Eduardo Uscanga Vera, Director de la Escuela de Maquinaria Naval, entre otras autoridades.

Al hacer uso de la palabra, el Capitán Uscanga Vera destacó que “el compromiso de la educación naval en México, satisface las necesidades del mundo moderno y la importancia de fomentar enseñanzas que estimulen las facultades de comprensión, carácter, imaginación y creatividad, así como una formación ética, moral y física”. Señaló que “la tarea académica de esta escuela ha sido formar personal que, con el fortalecimiento del conocimiento naval, mediante la educación técnica ofrezca un servicio educativo de calidad y altamente calificado en el desempeño de sus funciones, preparando personal que exige el inminente avance tecnológico, contribuyendo así al progreso nacional”.

El director de la escuela reconoció la labor de la planta académica, docente, civil y naval, en especial a sus familias, que con su apoyo contribuyen a que nuestra nación obtenga mejores hombres al servicio de sus compatriotas y de su país. “Graduados, ustedes continuarán otra etapa de su vida dentro de la **Armada de México**, donde existirán marejadas y aguas tormentosas sobre las que sabrán navegar, aplicando sus conocimientos, manteniendo siempre en su mente los conceptos de honor, deber, lealtad, y patriotismo, para obtener la satisfacción del deber cumplido con acciones de calidad y excelencia”.

En agradecimiento y representando a su generación, el Segundo Maestre C.G. Pasante en Maquinaria CIE. Edgar Rosas Mendoza, expresó que “fueron tres años de esfuerzos, deberes

académicos y militares arduos pero necesarios, para lograr una formación integral como alumno naval, de trazar un rumbo firme y mantenido en el curso de metas que hoy se materializan con otra generación más de egresados. No duden bajo ninguna circunstancia del profesionalismo, determinación, coraje, humildad y honestidad que mostraremos en el desempeño de nuestras funciones como egresados y pasantes de esta escuela, ya que seremos dignos representantes y lo demostraremos mediante la aplicación de la educación recibida”.

Es de señalar que la **Escuela de Maquinaria Naval**, cumple con la misión de dotar al personal de Clases y Marinería de los diferentes cursos de capacitación en maquinaria naval, con los conocimientos necesarios para satisfacer los requerimientos del mantenimiento y conservación de la maquinaria de las unidades de superficie de la **Armada de México**.

De esta forma, la Universidad Naval, a través de los establecimientos educativos navales, impulsa el desarrollo del personal de la **Secretaría de Marina-Armada de México**, brindando educación naval en respuesta de las necesidades que la nación demanda; y con ello contribuye a la meta nacional de impulsar la educación de calidad de nuestro país. ⚓



Esta página refiere los datos del solicitante de permutas, quedando en los interesados establecer comunicación y los trámites correspondientes:

Grado: Segundo Maestro SAIN. Ofta.
Nombre: Grisel Balanzario Meléndez
Adscripción: Hospital Naval de Acapulco, Guerrero
Teléfono: 044 55 19 50 5919
Permutas: 1.- Cualquier unidad o establecimiento en la Ciudad de México

Grado: Tercer Maestro SIA. T. Inf.
Nombre: Janeth Hernández Lino
Adscripción: Heroica Escuela Naval Militar en Antón Lizardo, Veracruz
Teléfono: 55 46 41 39 00
Permutas: 1.- Cualquier unidad o establecimiento en la Ciudad de México

Grado: Tercer Maestro SAIN. Chof.
Nombre: René García Toledo
Adscripción: Dirección General Adjunta de Protección y Certificación Marítima en la Ciudad de México
Teléfono: 92 11 73 51 46
Permutas: 1.- Tercera Zona Naval en Coatzacoalcos, Veracruz
2.- Tercera Región Naval en Lerma, Campeche

permutas



Grado: Tercer Maestro SAIN. Jard.
Nombre: Alfredo Guzmán Paez
Adscripción: Décima Zona Naval en Lázaro Cárdenas, Michoacán
Teléfono: 753 534 49 63 (celular)
Permutas: 1.- Cualquier unidad o establecimiento en la Ciudad de México
 2.- Primera Región Naval en Veracruz, Veracruz

Grado: Cabo SAIN. Ofta.
Nombre: Perla Berenice Portillo López
Adscripción: Centro de Desarrollo Infantil en Manzanillo, Colima
Teléfono: 044 55 30 08 63 67 (celular)
Permutas: 1.- Cualquier unidad o establecimiento en Veracruz, Veracruz.

Grado: Cabo SAIN. Ofta.
Nombre: Gerardo León Hernández
Adscripción: Dirección General Adjunta de Protección y Certificación Marítima en la Ciudad de México
Teléfono: 99 33 40 22 18 (celular)
Permutas: 1.- Séptima Zona Naval en Ciudad del Carmen, Campeche.
 2.- Sector Naval de Champotón, Campeche

Grado: Marinero SAIN. Ofta.
Nombre: María Fernanda Canseco Gutiérrez
Adscripción: Centro de Modernización de Armamento en Veracruz, Veracruz
Teléfono: 951 110 1497
Permutas: 1.- Cualquier unidad o establecimiento en la Ciudad de México

Para mayores informes sobre el Directorio de Permutas, comunicarse a la Unidad de Comunicación Social
 Teléfono: **5624 6500**
 Extensiones: **7684 y 7686**



Permutas